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Следственным комитетом Российской 
Федерации в рамках имеющейся компе-
тенции внесены следующие предложения 
по противодействию преступности в сфере 
миграции и совершенствовании миграци-
онной политики.

Жестче урегулировать вопрос лишения 
гражданства для натурализованных граж-
дан. Наряду к уже имеющимся основаниям 
для лишения приобретенного гражданства 
предлагается добавить факт приготовле-
ния, покушения или совершения любого 
умышленного тяжкого или особо тяжкого 
преступления.

С учетом сознательного игнорирования 
требования законов иностранцами, неле-
гально находящимися в России, установить 
в качестве отягчающего обстоятельства 
совершение преступления лицом, находя-
щимся на территории Российской Федера-
ции в нарушение установленного порядка.

Законодательно закрепить обязанность 

осуществлять на пунктах пропуска через 
государственную границу Российской 
Федерации обязательную дактилоскопи-
ческую и геномную регистрацию всех ино-
странных граждан при въезде и выезде.

Дополнить КоАП РФ положениями, 
регламентирующими порядок контроля 
за исполнением иностранными гражда-
нами или лицами без гражданства поста-
новления о его административном выдво-
рении за пределы Российской Федерации в 
форме контролируемого самостоятельного 
выезда из Российской Федерации.

Инструментарий контроля за исполне-
нием решения о самостоятельном выезде 
не предусмотрен, ввиду чего актуальным 
остается вопрос о необходимости деталь-
ной проработки механизма осуществления 
надзора со стороны соответствующих упол-
номоченных должностных лиц за самостоя-
тельным выездом мигрантов из Российской 
Федерации.

Проанализировать реальные потреб-
ности экономики в трудовых мигрантах и 
установить реальное количество трудо-
вых мигрантов. Указанное позволит оце-
нить и выработать действенные меры по 
устранению факторов, угрожающих вну-
тренней стабильности государства.

Сформировать дорожную карту по 
замещению трудовых мигрантов гражда-
нами Российской Федерации, обеспечив 
соотечественникам достойный уровень 
социально-трудовых гарантий.

Разработать программу внутрироссий-
ского перемещения отечественных тру-
довых ресурсов на примере одного кон-
кретного региона с высоким уровнем 
безработицы и другого региона, нужда-
ющегося в рабочей силе, на конкретный 
объект, предусматривающий официаль-
ное трудоустройство, проживание в обще-
житии или программу обеспечения 
жильем.

Кодифицировать миграционное зако-
нодательство, обобщив формы миграции, 
нормы, связанные с регистрацией ино-
странцев, выдачей разрешений и квот на 
занятие трудовой деятельностью, а также 
предусматривающих гарантии пенсион-
ного обеспечения мигрантов.

Проанализировать эффективность и 
влияние на криминогенную обстановку 
практики установления запрета на при-
влечение хозяйствующими субъектами 
иностранных граждан, осуществляющих 
такую деятельность на основании патен-
тов по отдельным видам экономической 
деятельности.

Возложить на работодателей обязан-
ность по обеспечению трудовых мигран-
тов жильем, компенсации транспортных 
расходов, в том числе возложение обязан-
ности о создании финансового депозита 
на случай выдворения, предусмотреть 
персональную ответственность работода-
теля за соблюдением иностранными граж-
данами требований миграционного зако-
нодательства.

Экономически мотивировать пред-
принимателей, использующих россий-
ские трудовые ресурсы, предусмотреть 
весомый налог на использование рабочей 
силы иностранных граждан.

Синхронизировать процедуру полу-
чения паспорта гражданина Российской 
Федерации с одновременной постанов-
кой на воинский учет.

Обеспечить несение воинской обязан-
ности натурализованными гражданами в 
соответствии с установленными требова-
ниями закона.

Законодательно установить требова-
ния к владению русским языком детьми 
мигрантов на уровне, необходимом для 
приема в образовательные учреждения.

Создать единую межведомственную 
систему сбора и учета информации об ино-
странных гражданах, миграционных пото-
ках, в том числе по вопросам подлинности 
документов о владении русским языком.

Создать цифровой профиль иностран-
ного гражданина, содержащего сведения 
о таком лице, связанных единым уникаль-
ным идентификатором, обеспечивающим 
формирование и предъявление таких 
сведений в формате QR-кода совместно с 
документом, удостоверяющим личность 
иностранного гражданина.

Ввести процедуру обязательного полу-
чения российской сим-карты с момента 
въезда в Российскую Федерацию с обяза-
тельством ее использования при форми-
ровании личного кабинета мигранта на 
портале Госуслуг, а также при пользовании 
иными социальными услугами.

Внедрить правовой механизм, направ-
ленный на невозможность организации 
массовой регистрации мигрантов в «рези-
новых квартирах».

информационный центр ск России
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27 июня на заседании Бюро Новгород-
ского обкома КПРФ единогласным реше-
нием кандидатом в депутаты Новгород-
ской областной Думы седьмого созыва на 
дополнительных выборах по Солецкому 
одномандатному избирательному округу 
№ 1, назначенных на 8 сентября 2024 года, 
выдвинута тиХОМиРОВа наталья Вла-
димировна, первый секретарь Волотов-
ского районного отделения КПРФ.

 В состав округа входят: Батецкий, 
Волотовский, Солецкий и Шимский рай-
оны.

*  *  *
Комитеты местных отделений КПРФ 

тайным голосованием определили канди-
датов на выборах:

– депутатов Думы Батецкого муници-
пального округа первого созыва Нов-
городской области, по пятимандатному 
избирательному округу № 2 кРЫШтО-
пОВа татьяна Валентиновна.

*  *  *
– депутатов Совета депутатов Мало-

вишерского городского поселения Мало-
вишерского муниципального района 

Новгородской области пятого созыва по 
пятимандатному избирательному округу 
№ 1 каРпОВ николай анатольевич 
и по пятимандатному избирательному 
округу № 2 гРигОРЬеВа наталья Вик-
торовна.

*  *  *
– депутатов Совета депутатов Ермо-

линского сельского поселения Новго-
родского муниципального района Нов-
городской области третьего созыва 
по шестимандатному избирательному 
округу № 1 еФиМОВ ярослав алексее-
вич. 

В состав округа входят: 
деревни: Лешино, Ляпино, Новая 

Мельница, Плетниха, Соковая, Ста-
рая Мельница, часть территории 
деревни Григорово  –  переулки: Веряж-
ский, Дорожный, 1-й Дорожный, 2-й 
Дорожный, Железнодорожный, Поле-
вой, Соковой, Солнечный, 1-й Соковой, 
2-й Соковой, 3-й Соковой, 5-й Соковой, 
6-й Соковой, 7-й Соковой, 8-й Соко-
вой;  –  проезды: 1-й Веряжский, 2-й 
Веряжский, 3-й Веряжский, 4-й Веряж-
ский, 5-й Веряжский, 6-й Веряжский, 
Майский, Пионерский;  –  улицы: Алек-
сандровская, Большая, Береговая, Вол-
кова, Веряжская, Возрождения, Вто-
рая Заречная, Гагарина, Григоровская, 
Дорожная, Железнодорожная, Заго-
родная, Заречная, Зелёная, Королёва, 
Лесная, Луговая, Новая, Огородная, 
Песчаная, Полевая, Радужная, Север-
ная, Светлая, Согласия, Соковая, Сол-
нечная, Строительная, Терешковой, 
Титовка, Центральная (дома № № 8, 10, 
12, 12а, 12б), Циолковского, Южная, 
50 лет ВЛКСМ;  –  жилой район Соковая; 
разъезд 88  км;  –  территории: садовый 
массив Новая Мельница, садовый мас-
сив № 4, садовый Массив № 5, садовый 
массив Веряжский-2, садовый массив 
Ляпино, садовый массив Старая Мель-
ница, СТ Соковая, СОТ Энергия, терри-
тория ТОС Дубовая горка, фермерское 
хозяйство Ляпино, фермерское хозяй-
ство Ляпино-2, 7-й км Нехинского шоссе, 

СОТ Ляпино, садовый массив Ляпино-3, 
урочище Ляпино; хутор Кожевница.

*  *  *
– депутатов Совета депутатов Савин-

ского сельского  поселения Новгород-
ского муниципального района  Нов-
городской области третьего  созыва  
по шестимандатному избирательному 
округу  № 1 ленЫШеВ андрей нико-
лаевич   и    МОлОканОВ  александр 
анатольевич и    по девятимандатному  
избирательному округу  №  2   чУРсин  
Олег геннадьевич.

В   состав округа № 1  входят:   
деревни: Волотово, Зарелье, Кирил-

ловское Сельцо, Кунино, Малая Горка, 
Новая Деревня, Новое Кунино, Радио-
ново, Сельцо-Шатерно, Сковородка, 
Спас-Нередицы, Ушерско, Хутынь, 
Шолохово,  жилые строения, располо-
женные на садовых земельных участках 
в районе деревень данных населенных 
пунктов;   поселок Волховец;  террито-
рии: массив Глушица, ПОС Хутынь, СТ 
Деревяницы.

В состав округа № 2 входят: 
деревни: Александровское, Бара-

ниха, Божонка, Волынь, Вылеги, Горо-
док, Губарево, Дубровка, Жабицы, Змей-
ско, Кирилловка, Лахново, Любитово, 
Марково, Мшага, Мытно, Новоникола-
евское, Новоселицы, Пахотная Горка, 
Плашкино, Посад, Пятница, Радоча, 
Робейка, Русса, Рушиново, Рышево, 
Савино, Ситно, Слутка, Сопки, Сосновка, 
Сперанская Мыза, Шевелево; жилые 
строения, расположенные на садовых 

земельных участках в районе деревень 
данных населенных пунктов; посёлок 
Ситно; территории: Городок, Массив 
Кунинские дачи, Массив Сосница, Мас-
сив Шевелёво, СТ Волынь, СОТ «Дружба» 
у д. Жабицы, СОТ Мста у д. Жабицы, СОТ 
Сосновка, СТ Любитовка, СТ Любитово, 
СОТ Вишерка у д. Лахново, СОТ «Изы-
скатель» у д. Жабицы, СОТ «Факел» у д. 
Плашкино, СОТ Шарматово.

*  *  *
– депутатов Совета депутатов Тру-

бичинского сельского поселения Нов-
городского муниципального района 
Новгородской области третьего созыва 
по шестимандатному избирательному 
округу № 1 сеДляР Владимир григо-
рьевич и по девятимандатному изби-
рательному округу № 2 заЙЦеВ Вла-
димир петрович.

В состав округа № 1 входят: 
деревни: Стрелка, Трубичино 

(за  исключением домов № № 184, 
186, 188, 190); территории: комплекс 
Питьба-3; комплекс Питьба-4, СОТ Май-
ское-2, СОТ Майское-4, СОТ Майское-1, 
СОТ Буровик, Массив Солнечный, Мас-
сив Стрелецкий, СНТ Яблонька, СОТ 
Майское-4 Нефтезаводмонтаж, СОТ 
Майское-4 СУ-5, СОТ Новгородгазстрой.

В состав округа № 2 входят: 
часть территории деревни Тру-

бичино: дома № № 184, 186, 188, 190; 
деревни: Вешки, Витка, Захарьино, 
Некохово, Котовицы, Мясной Бор, Пло-
тишно, Подберезье, Теремец, Тютицы, 
Чечулино, Ямно; железнодорожная 
станция Подберезье; территории: 
Дачный Массив № 1, Дачный Массив 
№ 2, Дачный Массив № 3, СНТ Лесная 
Поляна, СНТ «Элеватор» (д. Тютицы), 
Хутор Прибрежный; микрорайоны: 58 
КМ ЖД.

* * *
– депутатов Думы Холмского муни-

ципального округа первого созыва 
Новгородской области, 

–  депутатов Думы Батецкого муни-
ципального округа первого созыва 
Новгородской области

по пятимандатному избира-
тельному округу № 1

анДРееВ александр Владимиро-
вич

зинОВЬеВа елена геннадьевна
кОзлОВа ирина Михайловна
МиХаЙлОВа любовь николаевна

по пятимандатному избира-
тельному округу № 2

егОРОВа Марина батыровна
ЖУкОВа Марина ивановна
иВанОВа екатерина Викторовна
ленгаРД лидия александровна
петРОВ николай Давыдович

выборы 2024

КПрФ выдвинула кандидата на дополнительных 
выборах в областную думу  и  кандидатов  
в депутаты  на  муниципальных выборных кампаниях
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советник председателя Цк кпРФ, 
кандидат экономических наук Мар-
гарита Образцова в эксклюзивном 
интервью изданию RedDigest рас-
сказала чем грозит российской 
экономике очередное повышение 
ключевой ставки Цб РФ и отмена 
льготной ипотеки.

– Маргарита, все мы видим, что поли-
тика таргетирования инфляции, прово-
димая ЦБ РФ, не приводит к желаемому 
результату. Цены на все товары и услуги 
растут гораздо быстрее, чем официаль-
ные цифры инфляции. Тем не менее, 
руководство ЦБ планирует в ближайшее 
время очередное повышение ключевой 
ставки. Какова альтернатива такой моне-
тарной политики, что предлагает КПРФ? 
По идее, задача финансовых властей с 
помощью денежно-кредитных инструмен-
тов оказывать стимулирующее воздей-
ствие на экономику с целью ее расширен-
ного воспроизводства. Однако, все мечты и 
устремления ЦБ РФ вертятся вокруг инфля-
ции, которую они на протяжении десятиле-
тий пытаются обуздать. Пытаться конечно, 
пытаются, но обуздать не получается.

– Инфляция как росла, так и продол-
жает расти. Бодрые отчеты Росстата 
о том, что инфляция якобы удержива-
ется в целевых показателях в 4 %, не 
имеют ничего общего с реальной потре-
бительской инфляцией, которая у нас 
сейчас, по ряду данных, приближается к 
35 %.

Для развития реального сектора эконо-
мики, ключевая ставка должна быть одно-
значно снижена. Причем ставка не должна 
превышать среднюю рентабельность в 
промышленном секторе, а сейчас она 
раза в два ее выше. Государство должно 
обеспечить развитие новейших отрас-
лей длинными дешевыми кредитами. А 
чтобы деньги не ушли на сторону, кредиты 
должны быть целевыми! 

Все разговоры о перегреве российской 
экономики тоже не имеют ничего общего 
с действительностью. У нас загрузка 
промышленных мощностей сейчас на 
уровне 60 %. О каком перегреве может 
идти речь, если имеется еще не исполь-
зованный потенциал для роста? Сегодня 
инфляцию разгоняют спекулянты и бес-
конечное повышение ключевой ставки.  
Как только ключевая ставка повышается, 
поднимаются ставки по всем кредитам, 
выдаваемым банками, в том числе, для 
промышленности. То есть можно сказать, 
что своими действиями ЦБ гасит развитие 
реального сектора экономики, потому что 
промышленность не в состоянии брать и 
обслуживать такие дорогие кредиты.

Более того, банки фактически 
отказались от своей важнейшей функ-
ции  –  кредитование инвестиций. Так, 
доля инвестиционных кредитов в акти-
вах госбанков не превышает 5 %.

Кредиты для промышленности необхо-
димы на что? На расширение производства, 
инновации, закупку нового оборудова-
ния, одним словом – на развитие. Если бы в 
Китае ключевая ставка была 16–18 %, то мы 
бы скорее всего никогда не увидели ника-
кого китайского экономического чуда. Во 
многом достижения Поднебесной объяс-
няются широкомасштабными мерами госу-
дарственной поддержки реального сектора 
экономики, в частности, предоставлением 
в большом количестве дешевых кредитов.  
Считаю, что размер процентной ставки в 
КНР, который сегодня составляет 3,45 %, 
является одной из причин успеха китай-
ской экономики, которая не испытывает 
дефицита в денежных средствах. Хочешь 
развивать промышленность, производ-
ство, новейшие технологии, пожалуйста, 
государство предоставляет тебе необходи-
мые финансовые ресурсы под низкий про-
цент, а все остальное уже зависит от тебя, 
от твоих возможностей, умений и талантов.

И я хотела бы заметить, что если 
посмотреть на размер процентных 

ставок в целом по миру, то мы нахо-
димся в крайне невыгодном положе-
нии. К примеру, ставки в Японии – 0,1 %, 
Швейцарии – 1,25 %, в зоне евро – 4,25 %, 
в США  –  5,5 %, а вот ставки в диапа-
зоне 15–19 %  –  это Гамбия, Мозамбик и 
Сьерра-Леоне.

С ключевой ставкой в 16 % экономика 
нашей страны попросту неконкурентоспо-
собна! В условиях СВО и беспрецедент-
ного числа антироссийских санкций, когда 
нам надо бросить все усилия на создание 
импортонезависимой экономики и побе-
дить,  –  такое положение вещей просто 
недопустимо!

с 1  июля в России завершилась 
госпрограмма льготной ипотеки на 
новостройки под 8 %. глава Цб Эльвира 
набиуллина неоднократно заявляла, 
что массовые льготные ипотечные кре-
диты вредны для экономики и разго-
няют инфляцию. председатель правле-
ния сбера герман греф придерживается 
такой же позиции. насколько подобное 
решение навредит рынку? что в реаль-
ности необходимо делать для повыше-
ния доступности жилья?

Что касается отмены льготной ипотеки, 
то, на мой взгляд, делается это в интере-
сах банковского сектора и строительного 
лобби, а не с целью снижения стоимости 
жилья. Для снижения стоимости как раз 
таки нужно наращивать объемы строитель-
ства именно льготного, социального жилья.

При тех баснословных ценах, что 
есть сегодня на квартиры в новострой-
ках, ипотека под 8 % – это само по себе 
очень много. Сейчас же кредит реально 
получить только под 20–23 %.

Например, при стоимости недвижимо-
сти в 5 млн руб нужно сделать первона-
чальный взнос в размере 2 млн руб и тогда 
ежемесячный платеж составит чуть меньше 
50 тыс. руб сроком на 30 лет. По сути, это не 
что иное, как кредитное рабство. Причем 
позволить себе его могут далеко не все, учи-
тывая, что больше четверти россиян (и это 

только по данным Росстата) – 26,2 % – живет 
на доход около 27–45 тыс. руб. в месяц. 
У нас и так по статистике с каждым годом 
растет число людей, которые закредито-
ваны, то есть людей, у которых имеется от 
3-х и более кредитов.

Это серьезная угроза для финансо-
вой стабильности банковского сектора и 
всей экономики в целом. Тут достаточно 
вспомнить к каким последствиям при-
вел ипотечный кризис в США, связанный 
с закредитованностью населения и его 
невозможностью выплачивать долг. Финан-
совый пузырь лопнул, банки обанкроти-
лись и разразился масштабный кризис.

В текущих условиях, я не думаю, что 
цены на квартиры начнут существенно 
снижаться, скорее будет расти число 
людей, которые будут брать новые 
кредиты для рефинансирования ста-
рых и залезать в микрозаймы.

Я напомню, что мы в КПРФ всегда высту-
пали за то, чтобы ограничить аппетиты 
строительного и банковского бизнеса. 
Ипотечные кредиты должны быть макси-
мально доступны и по самым низким став-
кам, а для этого нужно в целом менять 
денежно-кредитную политику в стране. 
Нужно строить социальное жилье, а моло-
дым семьям с детьми предоставлять квар-
тиры бесплатно. Здесь можно опереться на 
успешный опыт Советского Союза. В этом 
случае удастся и решить проблемы с демо-
графией, и обеспечить людей достойным 
жильем.

источник:  www.reddigest.ru

деПутатсКая деятельность

Депутат государственной Думы, 
секретарь Цк кпРФ с.п. Обухов 
проанализировал ряд вопросов, 
связанных с проблемой муници-
пального фильтра.

«Подлинное народовластие подразу- 
мевает прямые, честные, свободные, кон-
курентные выборы. У нас же на данный 
момент установлен режим тотальной 
несменяемости власти», – сказал Обухов в 
эфире радио «Аврора».

«Чтобы удержаться у власти, многие 
чиновники на всех уровнях каждый год 
меняют правила, играя «краплеными кар-
тами», устанавливая новые запреты. Это 
очень опасно для национальной безо-
пасности страны, когда губернатор или 
глава райцентра воображает себя чуть 
ли не «местным президентом», как в свое 
время, по сути дела, заявил господин 
Уйба», – напомнил он.

«Одним из способов профанировать 
выборы является так называемый муници-
пальный фильтр. Первоначально идея его 
введения обосновывалась с точки зрения 
установления барьера против криминала 
и нечистоплотных политиков. Однако на 
деле получается другое», – рассказал поли-
тик.

«Ярким, вопиющим примером этого 
является ситуация в Петербурге. Там 
региональная власть установила настоя-
щий «электоральный султанат». И это во 
второй столице России! Слабые, никчем-
ные губернаторы не дают нормальным 
политикам хоть как-то проявлять себя, 
как это происходит, например, в Забай-
калье и Оренбуржье. Но в городе на Неве 

власть решила просто напрямую управ-
лять КПРФ, а заодно тотально зачистить 
политическое поле, включая муниципа-
литеты. Самым лобовым методом, напле-
вав на все традиции отечественного пар-
ламентаризма», – заявил эксперт.

«В этой ситуации честнее вернуться к 
назначениям губернаторов, ведь декорации, 
будем откровенны, уже сильно поднадоели. 
И не надо будет создавать нелепо-комиче-
скую ситуацию: «Две мурзилки, «человек из 
90-х» и г-н Беглов»»,  –  подчеркнул депутат-
коммунист.

«Я думаю, нужно действительно уби-
рать псевдовыборы вообще либо отменять 
муниципальный фильтр для парламент-
ских партий, которым народ оказал дове-
рие, выбрав в Думу. Это было бы вполне 
логично, и КПРФ вносит соответствую-
щий законопроект в российский парла-
мент», – считает Обухов.

«Думаю также, что, как и в случае с 
индексацией пенсий, «ЕР» при необходи-
мости возьмет под козырек, если сверху 
поступит команда отменять фильтр. Они 

же, как и «реинкранация» СПС, ЛДПР и 
«Новые люди» исправно голосуют за пред-
ложения «сверху» (и  очень во многих слу-
чаях к ним присоединяется и «СР»). А обще-
ству так или иначе нужна трансформация. 
Нужны социальные лифты, – вопреки инте-
ресам «новой аристократии», – утверждает 
он.

«Трансформация «стучится в двери» не 
только российского социума, но и всего 
мира. Глобальный кризис капитализма, 
который исчерпал себя, приведет либо к 
возвращению в средневековье (в  новые 
«темные века»), а то и к рабовладению, 
либо к духовному социализму. При этом 
«Проект восстановления монархии» в Рос-
сии имеет поддержку от силы 1–2 % насе-
ления, хотя в силовых структурах есть про-
слойка, которая публично бредит этим 
проектом», – рассуждает доктор политиче-
ских наук.

«Здесь же мы сталкиваемся с новым гло-
балистским фашизмом и опасностью созда-
ния электронного концлагеря. Глобальные 
тенденции ведут к цифровому рабству. И 
одним из проявлений такого рабства явля-
ется навязываемые нашему народу «элек-
тронная выборная система», «муниципаль-
ный фильтр» и т. д. От них недалеко и от 
возвращения Q-кодов, и от «нового кре-
постного права», к которому так стремятся 
контролируемые олигархами губернаторы. 
Поэтому отмена того же муниципального 
фильтра – это часть процесса деолигархи-
зации общества», – считает парламентарий.

«России сегодня нужен созидательный 
образ будущего, его широкое обсуждение. 
КПРФ настаивает именно на этом!» – заклю-
чил он.

маргарита образцова: Переход к импортонезависимой 
экономике тормозит высокая ключевая ставка

сергей обухов: отмена муниципального фильтра – 
часть процесса деолигархизации россии

Депутат Госдумы от КПРФ Денис Пар-
фенов, вместе с товарищами по фракции 
проводивший 18  июля встречу с избира-
телями против открытия в Москве Ельцин  
Центра, отметил, что возвеличивание дан-
ной личности само по себе противоречит 
исторической справедливости:

«Открытие филиала Ельцин Центра в 
Москве станет очередным инструментом 
для искажения и переписывания истории, 
представляя ельцинский период в «радуж-
ном» свете.

Нынешняя власть идёт на шаг, кото-
рый сродни оскорблению памяти много-
численных жертв «лихих 90-х» и навязыва-
ния нашей стране капитализма, никаким 
образом не способствует росту патриоти-
ческих настроений среди населения. Объ-
екту культурного наследия (усадьбе Дол-
горуковых-Бобринских), где хотят открыть 
филиал Ельцин Центра, можно найти 
гораздо лучшее применение. Например, 
открыть там дворец творчества моло-
дёжи», – заявил депутат.

Коммунисты продолжат пикеты и 
информационные кампании, направлен-
ные на предотвращение открытия фили-
ала Ельцин Центра в столице. Деятель-
ность организаторов протаскивания в 
Москву этого филиала расценивают как 
идеологическую диверсию, выгодную 
самым реакционным представителям 
господствующего класса.
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ещё недавно, чуть более тридца-
ти лет назад без продукции новго-
родских предприятий в десятках 
стран мира и в огромном совет-
ском союзе не могли обойтись ни 
на воде, ни в небе, ни на суше. со-
временнейшие предприятия нов-
городчины выпускали изделия для 
космической отрасли и Военно-
морского флота, оборудование для 
телестудий и агрегаты для маши-
ностроительной промышленности, 
производили мебель, кинескопы, 
видеомагнитофоны, телевизоры, 
полупроводники, трансформато-
ры, конденсаторы, для сельского 
хозяйства выпускали удобрения, 
продукцию бытовой химии и мно-
гое другое.

Сегодня никто и не вспомнит, что 
когда-то существовал Новгородский аэро-
порт, откуда пассажиры летали в Москву, 
Симферополь, Киев, Минск и другие города 
Советского Союза, аэропорты в райцентрах 
Пестово, Хвойной, Мошенском, Старой 
Руссе, где можно было спокойно купить 
билет и слетать в областной центр, ходил 
водный транспорт для пассажирских и гру-
зовых перевозок.

Когда в советский период создавались 
рабочие места на заводах и фабриках, где 
большинство сотрудников  –  мужчины, 
советские руководители продумывали и 
вопросы занятости для их второй половины. 
Так в сельских районах в своё время откры-
вались филиалы швейной, трикотажной и 

перчаточной фабрик, где на работу требо-
вались женщины. Чтобы сохранить на селе 
молодёжь, открывали филиалы от заводов. 
Нынешним управленцам такое и в голову 
не придёт.

Промышленные предприятия оказы-
вали колоссальную помощь селу. И не 
только в качестве рабочей силы в период 
сева и уборки урожая, заготовки кормов, 
но и в решении социальных вопросов. Еже-
годно для селян строили 150–200 квартир 
и отдельных домов, детские сады, школы, 
медицинские пункты, дороги. Одновре-
менно практически у каждого предприя-
тия на селе были собственные подсобные 
хозяйства, из которых продукты питания 
шли в заводские столовые и детские сады.

В советское время промышленность 
Новгородской области получала мощное 
кадровое подкрепление за счёт активной 
деятельности профильных ВУЗов: Ленин-
градского электротехнического инсти-
тута им. В. И. Ульянова (Ленина), политех-
нического и финансово-экономического 
институтов, техникумов электронного и 
строительного, в городе Боровичи – авто-
дорожного и индустриального.

На ведущих промышленных площад-
ках действовала собственная научная 
база с конструкторскими и технологиче-
скими бюро. Промышленность и наука 
были тесно взаимосвязаны, и передовые 
разработки тут же реализовывались на 
практике.

Трудящиеся имели возможность отды-
хать в ведомственных санаториях и домах 
отдыха, лечиться в поликлиниках, строили 
свои дома и детсады, спортивные соору-
жения для своих коллективов.

Как известно, успехи советской эко-
номики, значит, и социальной политики 
всегда вызывали страх у капиталистиче-
ского мира. Не случайно, что сразу после 
завершения Великой Отечественной 
войны США, Великобритания и их сател-
литы, понимая, что СССР не одолеть в 
прямом военном противостоянии, раз-
вернули мощную подрывную идеологиче-
скую кампанию против социалистических 
основ нашей страны.

В ход были пущены всевозможные 
провокации, финансовые диверсии, обра-
ботка молодежи. В студенческой, творче-
ской среде сразу всем захотелось буржу-
азной демократии и свободы, джинсов и 
кока-колы.

Новгородская «пятая колонна» из 
МНэсовцев и недоучек, оседлав экологи-
ческую тему, на своих сборищах начала 
требовать закрытия ведущих промышлен-
ных предприятий. Одновременно нача-
лась Горбачевым реформа политической 
системы, которая выбила многих тол-
ковых партийных и советских работни-
ков. На заводах, в т. ч. и оборонного ком-
плекса, затеяли разрушительную систему 
выборов директоров на альтернативной 
основе. В результате на ряде предприятий 
руководителями были избраны авантюри-
сты и поборники рыночных отношений.

Под одобрение западных кураторов 
Ельцин и его опричники, а вместе с ними 
вся «пятая колонна» на многочисленных 
митингах и форумах, под разными пред-
логами проводили подрывную деятель-
ность, напрямую влияющую на жизнеспо-
собность страны.

Из уст новых «лидеров» появились 
высказывания: «А зачем нам нужны свои 
товары и изделия, если все это можно 
купить за границей?!». Народу внушали, 
что импортные телевизоры, холодиль-
ники и т. д. купить проще, чем делать 
свои. И так во многом. Чем это закончи-
лось – известно.

С предательским разрушением вели-
кой державы СССР многое кануло в Лету. 
В том числе и достижения крупных новго-
родских предприятий, известных на всю 
страну. Сотни тысяч сотрудников поте-
ряли работу. Но в памяти новгородцев 
останутся имена руководителей градо- 
образующих многотысячных коллективов:

иудин павел Михайлович, с 
1959 года директор завода «Волна», руко-
водил предприятиям до конца своих дней 
в 1984  году. В конце семидесятых годов 
предприятие получило почётный заказ, 

Позиция Партии 

ольга еФимова: выход из тупика невозможен, 
если решать проблемы капиталистическими методами
О пРОШлОМ и бУДУщеМ пРОМЫШленнЫХ пРеДпРиятиЙ нОВгОРОДскОЙ Области

Накануне празднования в адрес Новго-
родского обкома КПРФ и жителей нашей 
области пришло поздравление от Предсе-
дателя ЦК КПРФ Г. А. Зюганова.

5  июля в Новгородской областной 
филармонии им. А. С. Аренского прошло 
торжественное мероприятие, посвящен-
ное юбилею образования Новгородской 
области, где, конечно, прозвучали поздрав-
ления в адрес губернатора и правитель-
ства Новгородской области, жителям 
нашей области.

Но больше это мероприятие походило 
на чествование избирательной системы 
и утверждением этого явилось присут-
ствие представителя ЦИК. Среди награж-
денных особо выделялись чиновники 

80 лет назад была образована Новгородская область.  5 июля 1944 года вышел 
Указ Президиума Верховного Совета СССР «Об образовании Новгородской области в 
составе РСФСР», регион был выделен из состава Ленинградской области в отдель-
ный с центром – городом Новгородом.

администрации области и муниципальных образований. А те люди, кто действительно 
своим трудом вносил вклад на протяжении этих лет, особенно в советский период, оста-
лись забытыми.
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который оно достойно выполнило к лету 
1980  года  –  выпустило телевизионную 
систему КА-204 ПТС и ПТВС  –  для Олим-
пийского телерадиокомплекса в Москве. 
Одним из последних таких государствен-
ных одиночных заказов можно назвать 
изготовление самоходной управляемой 
телеустановки, с помощью которой уда-
лось исследовать руины Чернобыльской 
АЭС. С 1975 года завод являлся головным 
предприятием производственного объе-
динения «Волна», в которое вошли район-
ные филиалы, несколько заводов-спутни-
ков.

кузнецов Эмир иванович стал дирек-
тором завода полупроводниковых три-
одов (НЗПТ) в 26 лет в 1964 г. С 1968 года 
завод  –  имени Ленинского комсомола. 
Состав  –  самый что ни на есть молодеж-
ный. Транзисторы и микросхемы, мощ-
ность предприятия – 15 миллионов изде-
лий в год. Благодаря этому предприятию 
пришли самые современные технологии. 
Поставки во все страны. Потом уже как 
производственное объединение «Пла-
нета» имел филиалы в райцентрах обла-
сти. Построили свой ДК, создали свой 
ансамбль – народный коллектив «Садко», 
который объездил многие страны мира.

коновалов клавдий Васильевич 
прибыл в г. Новгород, поработав началь-
ником смены, главным инженером на 
Березниковском и Куйбышевском азотно-
туковых заводах. Опыт применил в Новго-
роде, став директором химического ком-
бината «Азот». За время его руководства 
сдано в эксплуатацию свыше 10 комплек-
сов основного производства. Производ-
ство минеральных удобрений возросло 
более чем в 3 раза, производительность 
труда – в 2,6 раза. Росла социальная сфера. 
Кадры на предприятие приезжали со всей 
страны.

Михайлов андрей анатольевич, с 
1965 года – директор строящегося завода 
кинескопов, позднее  –  завода «Пятьде-
сят лет Октября». Электромагнитные реле 
для бытовой и военной техники. Произ-
водство работало на космос. Программа 
запуска «Бурана». Приезжали космонавты. 
Первым начал строительство индивиду-
альных коттеджей для работников завода. 
Ушел с работы в 1990 г.

нестеров анатолий александро-
вич, в 30 лет стал заместителем директора 
завода «Комета». Опытная база открывше-
гося в Новгороде филиала Московского 
НИИ радиокомпонентов. Построили  –  и 
он стал директором. Задание  –  начать 
выпуск видеомагнитофонов. Открыли 
районные филиалы. НПО «Комплекс» стал 
ведущим в радиоэлектронной промыш-
ленности. Отвечал за технический и техно-
логический уровень производства транс-
форматоров всей отрасли. Разработали и 
освоили серийный выпуск витых магни-
топроводов на уровне мировых аналогов. 
12 тысяч человек работало на предприя-
тии. Входил в Совет директоров СССР. До 
конца жизни к его советам прислушива-
лись главы области.

щапин Владимир сергеевич, гене-
ральный директор производственного 
мебельного объединения «Новгород», 
на котором трудился 24 года. Наладил 
выпуск корпусной, бытовой, медицин-
ской мебели, приходили заказы от Ака-
демии наук СССР. 86  кварталов подряд 
предприятие занимало первые места во 
всесоюзном соревновании. Строили дома 
для работников, помогали птицефабрике 
«Гвардеец».

слуцкер исаак иосифович, более 30 
лет возглавлял АО «Новгородлеспром», 
был президентом АО «Новгородские лесо-
промышленники» и генеральным дирек-
тором «Новгородлесхолдинга», одновре-
менно председателем совета директоров 
Чудовского АО «Солнце». Впервые в стране 
по его инициативе было осуществлено 
объединение лесохозяйственной, дере-
вообрабатывающей и целлюлозно-бумаж-
ной отраслей. Это был первый опыт в 
стране. Новгородцы стали первопроход-
цами в комплексном использовании дре-
весины.

Он внёс большой вклад в развитие 
лесной промышленности Новгородской 

области, по его инициативе были созданы 
российско-финская и российско-австрий-
ская лесопромышленные компании.

Романов Валентин николаевич, 
стоял у истоков становления промыш-
ленности города и почти 30 лет возглав-
лял крупнейшие городские предприятия. 
За короткий срок на развалинах кирпич-
ного завода построил новое предприятие. 
«Трансформаторный завод» (завод имени 
ХХIV партсъезда, теперь – ОАО «Трансвит») 
и превратил его в ведущее предприятие 
радиоэлектронной промышленности.

Руководил машиностроительным заво-
дом, а с 1988  года руководил ПО «Новго-
родпромарматура», которое позднее 
было преобразовано в ПО «Контур» (ныне 
находящееся в структуре ЗАО «Машино-
строительная корпорация «Сплав»).

Мищенко алексей Васильевич, один 
из руководителей Новгородского теле-
визионного завода  –  ПО «Квант». В авгу-
сте 1967  года в соответствии с Приказом 
Министра радиоэлектронной промыш-
ленности предприятие вошло в Перечень 
особо важных оборонных и военных объ-
ектов. Продукция – телевизоры, средства 
радиолокационной борьбы. С падением в 
1991 г. Советского Союза настали черные 
времена и для новгородского «Кванта». 
Полностью прекратилось производство 
телевизоров, множество людей потеряли 
работу, но в итоге предприятие спасла все 
та же «оборонка».

нынешняя власть стесняется вспо-
минать, что новгородская область 
была награждена Указом президи-
ума Верховного совета сссР орденом 
ленина за достигнутые успехи в разви-
тии народного хозяйства в 1967 году.

Героями Социалистического Труда 
стали 31 новгородец, а 66 уроженцев Нов-
городской области удостоены были этого 
звания в других регионах СССР.

Достигнутые успехи стали возможны 
благодаря целеустремленной работе пар-
тийных и советских органов всех уровней.

Хорошо были известны большинству 
новгородцев и имена секретарей обкома 
КПСС – Базовский В. Н., Антонов Н. А., гор-
кома КПСС – Кондратьев В. А., Шляхта Е. Г., 
Гайдым В. Ф.

Потому что они жили интересами каж-
дого труженика, служили на благо чело-
века труда.

Попробуйте сегодня узнать у новго-
родцев имя хоть одного руководителя 
предприятия или крупного чиновника. Не 
узнаете!

Сегодня всем правит капитал, ориен-
тированный на собственную выгоду и ука-
зания кремлевских чиновников. Вспом-
ните хотя бы пенсионную реформу. Разве 
подобное возможно было при Советской 
власти.

Сегодня нет совсем, или значительно 
утратили свои масштабы и обороты гра-
дообразующие предприятия областного 
центра «Волна», «Планета», «Комплекс», 
«Элкон», «Старт», «Спектр», «Комета», 
мебельный и строительные комбинаты. 
В г. Старая Русса – Приборостроительный 
завод, «Химмаш», Медико-инструменталь-
ный, одно из крупных предприятий – Оку-
ловская бумажная фабрика. В других 
городах региона – льнокомбинаты, пред-
приятия по производству посуды и фар-
форовых изделий.

Вопреки этим антинародным преобра-
зованиям и политике временщиков, ста-
рающихся урвать сиюминутную выгоду, 
пустивших с молотка сотни и тысячи совет-
ских предприятий, которые строила вся 
страна, часть предприятий Новгородской 
области каким-то чудом сохранилась, но 
их существование не даёт покоя всевоз-
можным рейдерам. То и дело происхо-
дят банкротства, судебные тяжбы из-за 
неуплаты налогов и невыплаты заработ-
ной платы уже отчаявшимся сотрудникам. 
К примеру судьба предприятия «Дэка» 
с меняющимися собственниками, пере-
стали существовать «Рыбный комбинат», 

«Речной порт». И это в области, богатой 
водными просторами и ресурсами.

Перестройка и постперестроечный 
период отбросили некогда развитый про-
мышленный регион на десятки лет назад, 
превратив его в депрессивную, зависи-
мую во всём от федерального центра 
область.

Для развития региона необходимо 
увеличить объём собственного производ-
ства, а для этого нужно возродить те утра-
ченные и разрушенные предприятия, соз-
данные кровью и потом, героизмом тысяч 
советских людей, мечтавших совсем о 
другом будущем для Новгородской обла-
сти.

Сейчас предпринимаются попытки 
наладить производство тех или иных 
изделий, промышленную базу, формиру-
ется особая экономическая зона, дела-
ется упор на рыночные отношения. но 
станут ли эти предприятия базой воз-
рождения экономики региона?

В Новгородской области на текущий 
момент по-прежнему большая часть субъ-
ектов малого и среднего предпринима-
тельства занимается торговлей, услугами, 
операциями с недвижимостью и т. д. На 
долю обрабатывающих производств при-
ходится лишь 8 % ВВП.

Если взять финансовое состояние 
крупных и средних организаций обла-
сти, то здесь картина не самая радуж-
ная. Доля убыточных организаций почти 
треть. Бичом так и остается неуправляе-
мая тарифная политика на энергоресурсы 
и ГСМ.

Экономическое положение не может 
не отразиться на социальном благополу-
чии новгородцев, особенно на демогра-
фии. Коэффициент рождаемости нахо-
дится в отрицательной области, в то же 
время коэффициент смертности продол-
жает расти.

Сказывается и запущенное состояние 
здравоохранения, особенно его кадровое 
обеспечение, неэффективность системы 
обязательного медицинского страхова-
ния.

Президент Путин на заседании дискус-
сионного клуба «Валдай» вынужден был 
признать, что капитализм зашел в тупик. 
Но выход из этого тупика невозможен, 
если решать проблемы теми же капита-
листическими методами, которыми руко-
водствуются президент страны, прави-
тельство и их «чего изволите» «Единая 
Россия». А изменения курса от нынешнего 
режима мы вряд ли увидим.

КПРФ предусматривает конкретные 
шаги по возрождению экономики нашей 
страны. Накоплен большой опыт по 
эффективному управлению в отдельных 
регионах, и там, где используются прин-
ципы народных предприятий. Чтобы у 
нашей страны было достойное будущее, 
во главе угла должны стоять не цифры 
сегодняшнего финансового «успеха», а 
интересы человека труда и забота о буду-
щих поколениях.

Ольга ефимова,
первый секретарь 

новгородского обкома кпРФ
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В гуманитарном грузе в большом коли-
честве переданы: крупы, мясные и рыбные 
консервы, картофель, лапша быстрого при-
готовления, макаронные изделия, мука, 
подсолнечное масло, хлебцы, конфеты, 
крекеры, пряники, печенье, сладости, мед, 
сгущенка, вода, чай, средства личной гиги-
ены, кровоостанавливающие препараты, 

бинты, баллоны с газом, горелки, мешки 
хозяйственные, носилки, медицинские 
наборы, прицелы, генератор и многое дру-
гое.

с приветственным словом к при-
сутствующим на митинге обратился 
заместитель председателя Цк кпРФ 
В. и. кашин:

– Уважаемые товарищи! Этим кон-
воем мы открываем новую страницу нашей 
борьбы с фашизмом и бандеровщиной. Мы 
вступили в год 80-летия Победы. Для КПРФ 
очень важно. Именно этому и посвящена 
сегодняшняя наша работа. Эта головная 
часть конвоя пойдет до самого Северного 
Кавказа. Будут подсоединяться две боль-
шегрузные машины Северного Кавказа, 
потом  –  Ставрополье, Ульяновск, Воро-
неж, Ростов. Это все сопрягается в такой 
большой конвой, в котором только продо-
вольствия отправлено на уровне 140 тонн. 
А если посмотреть на эти новые машины, 
которые проявили себя на фронте очень 
достойно, эти дроны и многое другое, что 
мы сегодня демонстрировали частично 
на выставке,  –  это все пойдет непосред-
ственно в воинские части. Представи-
тели воинских частей здесь. Все это пой-
дет в добровольческий корпус, с которым 
мы тесно работаем все эти годы. Хочу под-
черкнуть, что борьба с фашизмом, кото-
рую проводит наша партия в течение 

последних 10 лет, вот так открыто, она не 
только венчается этими десятью годами. 
Мы, коммунисты, являемся преемниками 
и той большой Великой Победы. Генна-
дий Андреевич говорил, что у него в семье 
все воевали. Наверное, нет здесь людей, у 
которых бы не воевали старшие во Второй 
мировой войне, в Великой Отечественной 
войне и головы свои не сложили в борьбе 
за Знамя Победы. Это все идет с тех глубин, 
и мы подняли голос против фашизма, бан-
деровщины, американщины, этого либера-
лизма еще 35 лет назад.

всё для Фронта

Маршрут гуманитарной миссии про-
ходил через Луганскую и Донецкую Респу-
блики, часть груза доставлена в полевой 
госпиталь, где оказывается помощь ране-
ным. В ходе поездки состоялась встреча 
с руководителем фракции КПРФ Народ-
ного Совета ДНР Литвиновым  Б. А. и 

заместителем председателя Совета Донец-
кой Народной Республики Сытовым Н. О.

В сборе гуманитарного конвоя при-
нимали участие волонтёры «По зову 
сердца. Боровичи 53» (Шаповалова Ната-
лья), традиционно помощь оказали ком-
мунисты районных партийных отделений 

Новгородской области – Чудовское, Старо-
русское, Боровичское.

Для бойцов СВО были доставлены пер-
сональные  посылки, продукты, пред-
меты   гигиены,   строительный   инвен-
тарь,  большое количество лекарственных 
препаратов   смогли   приобрести   благо-
даря  финансовой поддержке  предприятия 
«Новгородское  литье» и лично Лидии Ива-
новны Евсеевой.  Помощь  в сборе конвоя   
оказали  предприниматели   Татьяна  Евге-
ньевна  Иванова,    Юрий Васильевич  Горо-
хов  и  Александр  Константинович  Скрип-
ник.

Новгородский   обком КПРФ благода-
рит  наших постоянных волонтеров  за их 
помощь в сборе гуманитарного груза  для 
бойцов СВО.

следующий гуманитарный конвой 
отправится в зону специальной воен-
ной операции в конце августа. 

Желающие принять участие в его фор-
мировании могут обратиться в Новгород-
ское областное отделение КПРФ в будни 
с 9:00 до 17:00 часов по адресу: Великий 
Новгород, Воскресенский бульвар, 10, кор-
пус 1. Пункты сбора гуманитарной помощи 
организованы в местных отделениях КПРФ 
в городах и районах области. 

Вся информация по телефонам: 
8 (8162) 79-70-91, 79-70-99.

очередной гуманитарный конвой для бойцов сво
член Цк кпРФ, первый секретарь новгородского обкома партии Ольга 

ефимова   с 6  по 12  июля   доставила  очередной  гуманитарный    груз для 
бойцов специальной военной операции. 

КПрФ отправила на донбасс 126-й 
гуманитарный конвой

В  конце  июня кпРФ во главе с председателем Цк кпРФ геннадием зю-
гановым отправила из подмосковного совхоза им. ленина 126-й гумани-
тарный конвой на Донбасс.
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смена

искусство во все времена было 
эффективным способом пробудить 
в человеке самые разные чувства и 
эмоции. Это понимают и политики, 
стремящиеся донести до народа свои 
идеи через кино, литературу и даже 
скульптуру.

Современным коммунистам тоже как 
никогда важно искать новые образы. В 
связи с этим мы предлагаем молодым 
творческим людям попробовать себя в 
роли проводников наших идей и принять 
участие в конкурсе «Агитация третьего 
тысячелетия»!

В рамках конкурса вам будет необ-
ходимо подготовить рисунок, плакат, 
листовку или иное графическое изобра-
жение, которое в той или иной форме 
способствовало бы приобщению людей 
к коммунистической идеологии и (или) к 
борьбе за свои права.

правила нашего конкурса следую-
щие:

1. Для участия в конкурсе нужно быть 
подписанным на официальную группу 
ЛКСМ РФ (https://vk.com/vkomsomole).

2. Работы необходимо отправлять в 
«ПРЕДЛОЖЕННЫЕ НОВОСТИ» или «СООБ-
ЩЕНИЯ» официальной группы ЛКСМ РФ с 
хэштегом #комсомол_АТТ.

3. Агитационная составляющая должна 
быть направлена на настоящее или буду-
щее, но не на прошлое.

4. Изображение не должно нарушать 
законодательство России, в том числе в 
сфере авторских прав.

5. Изображение не должно содержать в 
себе текст, представляющий собой нецен-
зурную брань.

6. Запрещены плагиат и переделка уже 
существующих изображений, включая аги-
тационные материалы советской эпохи.

7. Изображения, созданные нейросе-
тью, не принимаются.

Победителем конкурса станет участник, 
пост с работой которого наберет больше 
всего лайков до исхода 11 августа. Коли-
чество работ, отправляемых на конкурс 
одним участникам, не ограничено.

Победитель и призеры конкурса полу-
чат эксклюзивные подарки и грамоты от 
Ленинского комсомола, а также копии 
своих работ, распечатанные на холстах.

Желаем вам вдохновения и творческих 
успехов!

Комсомол обЪявляет КонКурс 
«агитация третьего тысяЧелетия»! 

В июле состоялись заключительные игры женской футбольной лиги 
«VSEV–CUP», на которых команда «Энергия-кпРФ» провела 2 встречи из 
трёх запланированных. 

«Энергия-КПрФ» – чемпион турнира!

«Энергия-КПРФ» одержала две победы 
со счётом 3–0 и 8–2. Третья команда отказа-
лась играть и получила техническое пора-
жение 0–5. Таким образом, набрав 40 очков 
из 42 возможных, «Энергия-КПРФ» стано-
вится чемпионом турнира. 

В номинации «лучший игрок команды» 
победила Александра Зотова, лучшим 
капитаном команды стала Анна Богданова, 
лучшим тренером турнира – Олег Соколов. 
Команда выражает благодарность Новго-
родскому областному отделению КПРФ и 
лично Первому секретарю обкома партии 
Ольге Ефимовой за моральную и матери-
альную поддержку.

В разгар пионерских каникул 
юные ленинцы отряда «сокол» нов-
городской областной пионерской 
дружины имени героя советского 
союза лёни голикова вместе с на-
ставниками и пионервожатой та-
тьяной кинцель совершили водный 
поход на каяках по гребному кана-
лу Великого новгорода. 

Отряд «Сокол» выражает благодарность 
члену Комитета Новгородского городского 
отделения КПРФ Алексею Старостину за 
спонсорскую помощь в организации меро-
приятия.

Пионеры отряда «сокол» прошли на каяках 
по гребному каналу

слет сзФо: 
северные уроКи аКтива. 
КомсомольсКиЙ оПыт 
ПротестныХ деЙствиЙ

Открытие в начале июля столь масштаб-
ного молодежного форума состоялось в 
рабочей обстановке кирпичного четырех- 
этажного здания рескома, которое напо-
минает настоящую большевистскую кре-
пость на северных рубежах. 

С приветствиями и суждениями к ребя-
там обратились Первый секретарь Коми-
рескома КПРФ, депутат Госдумы Олег Михай-
лов, федеральный комсорг ЦК ЛКСМ РФ по 
СЗФО Андрей Беляков и другие официальные 
лица. В своих выступлениях они коснулись 
самых различных тем: от успехов партийной 
организации и ее омоложении, восстанов-
лении и развитии комсомольских организа-
ций в регионах Северо-Запада, отметив осо-
бую роль комсомола в протестной работе и 
классовой борьбе, до необходимости изуче-
ния комсомольцами марксистско-ленинской 
теории, отметив, что слет является отличной 
площадкой для обсуждения ряда важнейших 
теоретических вопросов.

Продолжилась же программа слета уча-
стием комсомольцев в согласованном впер-
вые за четыре года протестном митинге в 
Мичуринском парке. Пришедшие в сквер 
граждане справедливо задавались вопро-
сом: «Почему же нас обеспечивают совре-
менными способами голосования, а не 
современным оборудованием в медицине?» 
Сами же они на него вполне справедливо 
и отвечали: «А потому что этими совре-
менными способами голосования можно 
легко лишать людей права голоса требо-
вать современную медицину. Ведь никто и 
никогда не сможет контролировать со сто-
роны народа такие выборы, как нет возмож-
ности и адекватного наблюдения за процес-
сом голосования».

Завершился митинг единогласным при-
нятием резолюции, в которой жители респу-
блики, как и в ситуации с Шиесом, доказали, 
что не будут мириться с откровенным про-
изволом и наплевательским отношением со 
стороны заезжих горе-руководителей.

Предметом обсуждения молодых комму-
нистов стали особенности проведения изби-
рательных кампаний, которые на собствен-
ном примере убедительно показал Олег 
Михайлов, в тяжелейшей борьбе избрав-
шийся депутатом Государственной Думы по 
одномандатному округу.

Историю современного комсомола  –  от 
защиты «Дома Советов» до сегодняшнего 
дня  –  лаконично, но в то же время весьма 
подробно  –  представил Андрей Беляков. 
Также отдельно ребята остановились на 
комсомольских проектах «Дорогою добра», 
«Знамя нашей Победы», «Земля талантов».

Во второй день слета коммунистическая 
молодежь прослушала интереснейшие лек-
ции об этапах языковой политики в Респу-
блике Коми в советский период, а также 
о правовых особенностях национальной 
политики СССР.

Для непосредственного общения с рабо-
чими и понимания устройства современ-
ного производства комсомольцам также 
была организована экскурсия на лесопиль-
ный завод, где ребятам продемонстриро-
вали весь цикл переработки леса: от посту-
пления бревен на территорию предприятия 
до изготовления досок различных параме-
тров. Комсомольцы увидели автоматиче-
ский и ручной цехи обработки древесины, 
место для хранения бревен и пиломатериа-
лов, а также узнали много нового о восста-
новлении лесов. Комсомольский рабочий 
день завершился возложением цветов к обе-
лиску Героям Гражданской войны и к памят-
нику В. И. Ленина.

По итогам молодежного форума СЗФО 
можно со всей уверенностью сказать, что 
слет стал площадкой для обучения, обмена 
опытом и укрепления связей между комсо-
мольцами разных регионов. Именно такие 
мероприятия формируют тот командный и 
коллективистский дух, с которым комсомолу 
и Компартии предстоит решать колоссаль-
ные политические задачи. Глядя в устрем-
ленные, светлые и глубокие взгляды ребят, 
можно с уверенностью сказать, что эти 
задачи обязательно будут решены!

Источник: Ленинский комсомол (ЛКСМ РФ) в ВК 
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15  июля 1970 г.  –  Началось серий-
ное производство советского автомобиля 
ГАЗ-24 «Волга», самой массовой легковой 
модели Горьковского автозавода. До пре-
кращения выпуска в 1992 г. с его конвейера 
сошло 1,4 млн экземпляров этих машин.

16  июля (3  июля по старому стилю) 
1917 г. – В Петрограде начались массовые 
митинги и демонстрации рабочих и сол-
дат под лозунгом «Вся власть Советам!». 
В стране с конца 1916 года бушевал кри-
зис государственной власти, нарастав-
ший по ходу революции. Уставший от бес-
смысленной, но очень жестокой войны 
народ не желал больше сражаться, но 
лидеры образовавшегося в ходе Фев-
ральской революции Временного пра-
вительства декларировали из раза в раз 
продолжение участия в войне «до побед-
ного конца». Им вторили и лидеры правых 
эсеров и меньшевиков, возглавлявшие на 
тот момент Петроградский совет рабочих 
и солдатских депутатов.

Когда 16  июля солдаты 1-го пулемет-
ного полка узнали, что часть из них пла-
нируется направить на фронт, в распо-
ложении части начался митинг. На нем 
выступили анархисты, призвавшие к 
немедленному вооруженному выступле-
нию для свержения Временного прави-
тельства. Солдаты полка единодушно 
поддержали выступавших и начали гото-
виться к выступлению, посылая гонцов в 
другие полки. В Кронштадте была создана 
комиссия по руководству демонстрацией, 
которую возглавил большевик Расколь-
ников. К выступлению пулеметного полка 
присоединялись другие части, матросы 
Кронштадта и рабочие петроградских 
предприятий.

Большевистская организация Петро-
града, узнав о действиях 1-го пулеметного 
полка, потребовала открыть заседание 
рабочей секции Петросовета, на котором 
была принята резолюция, требовавшая 
передачи всей полноты власти Советам и 
низложения Временного правительства. 
Вечером началась демонстрация, пере-
росшая в бои с контрреволюционными 
силами Временного правительства. Так 
начиналась репетиция Октября.

17  июля 1942  года началось одно из 
крупнейших сражений Великой Отече-
ственной войны  –  Сталинградская битва. 
Летом 1942  года командование Вермахта 
обратило свой взор на Кавказ  –  главный 
нефтедобывающий регион СССР. С целью 
его захвата создаются группы армий «А» 
и «Б». Группе армий «А» была поставлена 
задача овладения важным административ-
ным, промышленным и транспортным цен-
тром, городом Сталинград. 17  июля части 
6-й армии Вермахта начали продвижение 
в сторону Волги.

Уже в первых боях части РККА дали 
понять врагу, что битва легкой не будет. 
Несмотря на двукратный численный пере-
вес, преимущество в танках, самолетах и 
артиллерии, немецкие войска были вынуж-
дены сражаться за каждую пядь земли. 
Однако уже к концу августа 1942 года бои 
начались в самом городе.

23 августа случился страшнейший авиа-
налет Люфтваффе, в результате которого 
город был превращен в руины, погибло 
более 90 тысяч мирных жителей. В тот же 
день немецкие войска вышли на окра-
ины города, полностью блокировав его с 
запада к 1  сентября. Завязались тяжелые 
городские бои. Благодаря стойкости 62-й 
советской армии под командованием гене-
рала Чуйкова, удалось неприятеля сдер-
жать.

К ноябрю силы немецко-фашистских 
захватчиков начали иссякать. В этих усло-
виях Ставка Верховного главнокомандова-
ния приняла решение о проведении контр- 
наступательной операции под кодовым 
наименованием «Уран». В ходе советского 
наступления, начавшегося 18  ноября, 6 
армия Вермахта оказалась в окружении. 
Фельдмаршал Фридрих Паулюс сдался 
в плен, а 2  февраля 1943  года последние 
части 6-й армии капитулировали. Победа, 
одержанная Красной Армией, означала 
начало коренного перелома в войне, кото-
рый завершился победой в Курской битве. 
С этого момента стратегическая инициа-
тива в войне перешла к СССР.

17 июля 1962 года – в 6 часов 50 минут 
первая советская атомная подводная лодка 
К-3 достигла Северного полюса Земли. 
К-3 была первой советской атомной под-
водной лодкой, поистине революцион-
ным проектом. В отличие от появившегося 
чуть раньше американского конкурента, 
АПЛ «Наутилус», советская АПЛ обладала 
с нуля спроектированным корпусом, кото-
рый позволял иметь ход свыше 28 узлов 
без выхода на полную мощность главной 
энергетической установки.

17  июля подводная лодка впервые в 
истории советского Военно-Морского 
флота достигла Северного полюса Земли 
и совершила всплытие. Экипаж корабля 
установил государственный флаг СССР 
недалеко от Северного полюса. По воз-
вращении на базу в Йоканьге экипаж был 
встречен Никитой Хрущёвым и министром 
обороны СССР Родионом Малиновским.
Всем членам экипажа были присвоены 
награды. Контр-адмирал Петелин, коман-
дир корабля Жильцов, а также капитан 2-го 
ранга Тимофеев стали Героями Советского 
Союза. 9 октября 1962 года лодка получила 
почетное наименование «Ленинский ком-
сомол».

18  июля 1909 года в деревне Ста-
рые Громыки под Гомелем в крестьянской 

семье родился Андрей Андреевич Гро-
мыко – выдающийся советский дипломат и 
государственный деятель.

Андрей Андреевич прошел огром-
ный путь от секретаря сельской партий-
ной ячейки до министра иностранных дел 
СССР и Председателя Президиума Верхов-
ного Совета СССР. Благодаря выдающимся 
достижениям в учёбе и труде Громыко был 
замечен комиссией при ЦК ВКП (б), которая 
отбирала талантливых советских ученых и 
трудящихся для дипломатической работы.

Уже во время войны он стал послом в 
США, был организатором конференций 
союзников по антигитлеровской коалиции. 
Андрей Громыко был одним из основате-
лей ООН, будучи первым постпредом СССР 
в организации. Уже тогда, во второй поло-
вине 1940-х, он получил свое прозвище 
«Господин Нет» за активное использова-
ние права вето при принятии решений 
Советом Безопасности ООН. При проведе-
нии переговоров с западными представи-
телями товарищ Громыко твердо отстаи-
вал интересы СССР.

Андрей Андреевич так говорил об этом: 
«Если мы им уступим, то прокляты будем 
всеми замученными и убитыми. Когда я 
веду переговоры с немцами, то, случа-
ется, слышу за спиной шёпот: «Не уступи 
им, Андрей, не уступи, это не твоё, а наше». 
Став министром иностранных дел СССР в 
1957 году, Громыко участвовал в урегули-
ровании Карибского кризиса, занимался 
выстраиванием отношений в рамках соци-
алистического лагеря, был одним из архи-
текторов политики разрядки. Министр 
полагал, что нельзя как уступать западным 
державам в принципиальных вопросах, 
так и допустить новой войны. Благодаря 
его усилиям мир смог избежать масштаб-
ного конфликта между СССР и США.

19 июля 1980 г. в Москве состоялась 
церемония открытия XXII летних Олим-
пийских игр. Решение о проведении игр 
было принято на 75-й сессии МОК в Вене 
23 октября 1974 года. В голосовании уча-
ствовали два города: Лос-Анджелес и 
Москва. Столица СССР была выбрана с 
перевесом в 19 голосов (39 против 20).

Оргкомитет «Олимпиада-80» возгла-
вил Игнатий Новиков, зампред Совета 
Министров СССР, который долгое время 
отвечал за строительство важнейших 
объектов. Вызвано это было необходи-
мостью построить к Олимпийским играм 
огромное количество спортивных объ-
ектов мирового уровня. В кратчайшие 
сроки были построены порядка 20 спор-
тивных объектов по всей европейской 
части Союза.

Олимпийский огонь прошел огром-
ный путь от Олимпии в Греции до столицы 
СССР через Болгарию, Румынию, Совет-
ские Молдавию, Украину и европейскую 
Россию. Общая длина маршрута составила 
более 5000 км.

Церемония открытия игр проходила 
на Большой спортивной арене стадиона 
имени Владимира Ленина (ныне  –  Луж-
ники). В ходе церемонии олимпийскую 
чашу от факела зажигал чемпион-баскет-
болист Сергей Белов. Старт играм был дан 
ровно в 19:00. С приветствием к спортс- 
менам обратились экипаж космического 
корабля «Союз-35», Президент МОК и Гене-
ральный Секретарь ЦК КПСС Леонид Ильич 
Брежнев. По стадиону прошли сборные 
80 стран. Художественная часть открытия 
игр представляла собой танцевальные и 
спортивные сюжеты общей длительно-
стью около трех часов, в которых приняли 
участие более 16000 человек. Так был дан 
старт Олимпийским играм в Москве.

19  июля 1920  года, в соответствии с 
Декретом «О ликвидации безграмотно-
сти», была создана Всероссийская чрезвы-
чайная комиссия по ликвидации безгра-
мотности.

В начале XX  века Российская Импе-
рия была страной с самым большим чис-
лом безграмотного населения среди дру-
гих ведущих мировых держав. Попытки 
царской власти решить проблему, начав-
шиеся еще в 18–19 веках, имели половин-
чатый характер, вследствие чего невоз-
можным становилось успешное развитие 
капитализма, требующего квалифициро-
ванных кадров для работы со сложным 
промышленным оборудованием.

Придя к власти, партия большевиков 
немедленно взялась за обучение населе-
ния, так как строительство социализма 
требовало от граждан сознательности и 
образованности. «Неграмотный – тот же 
слепой, всюду его ждут неудачи и несча-
стья»,  –  гласил известный советский пла-
кат. Знание основ естественных, точных и 
гуманитарных наук, вместе с тем, позво-
ляло человеку не поддаваться на обман, 
который так часто используют в своей 
деятельности реакционные силы. Поэ-
тому только знание «разорвет цепи раб-
ства».

В ходе проводимой политики ликви-
дации безграмотности, руководили кото-
рой Анатолий Луначарский и Надежда 
Крупская, за 20 лет удалось повысить 
грамотность населения в возрасте от 16 
до 50 лет до рекордных 90 %. К 1950-ым 
годам СССР стал первой в мире страной 
абсолютной грамотности. Многие очень 
часто вспоминают, как раньше выгля-
дели вагоны московского метро: прак-
тически все едущие на работу и учебу 
советские граждане читали газеты, 
книги и журналы. Советские успехи 
поражали даже американского прези-
дента: «Америка уже проиграла холод-
ную войну в науке»,  –  сказал Кеннеди, 
выступая перед Конгрессом в 1958  году. 
С развалом СССР Россия перешла к так 
называемой Болонской системе. Резуль-
татом стало падение грамотности, стагна-
ция производства и научных исследова-
ний.


